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IGREJA DE NOSSO SENHOR JESUS CRISTO NO MUNDO 

«OS TOCOISTAS» 

RELEMBRADA EM 25 DE JULHO DE 1949 

POR SUA SANTIDADE O PROFETA SIMÃO GONÇALVES TOCO 

GABINETE DO LÍDER ESPIRITUAL 

RELATÓRIO DO CULTO DOMINICAL – ANO 0019 

Nº: DIA E MÊS: SEMANA: ANO: 

51 22 DE DEZEMBRO 51 0019 

Cortesia da Casa e mensagem de boas vindas aos visitantes pelo corpo protocolar 

Como é de costume, a Igreja de Nosso Senhor Jesus Cristo no Mundo, foi sempre 
hospitaleira e se alegra quando recebe visitantes, quer sejam locais (interno ou externo) ou 
de latitude internacional, porque cumpre com o princípio bíblico de extender o amor fraterno 
a toda a gente. É nesse espírito do amor fraterno que S.Excia o Irmão Paulo Pombolo, 
Secretário Geral do MPLA, recebeu as honras da casa que lhes foram tributadas por Sua 
Santidade Bispo Dom Afonso Nunes personificação do Profeta Simão Gonçalves Toko, 
ocorrido no Complexo Missionário Tokoista, na Praça da Catedral Universal do Templo do 
Deus Vivo. 

 



  

 

2 

 

Momento protocolar de recepção em parada onde o corpo de oficiais da fiscalização o do protocolo 
apresentam cumprimentos de boas vindas aos visitantes. 

Antes do culto de acção de graças de adoração a Deus, Sua Santidade Bispo Dom Afonso 
Nunes personificação do Profeta Simão Gonçalves Toko teve um encontro em privado em 
sua residência eclesial-administrativa com S.Excia Paulo Pombolo, SG-MPLA: 
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O Filho do Homem Sua Santidade Profeta Simão Gonçalves Toko personificado em Santidade Bispo 
Dom Afonso Nunes ofereceu uma recepção cordeal e fraterna ao visitante S.Excia Paulo Pombolo, 
SG-MPLA. 

 PROGRAMA DO CULTO 

INÍCIO: 10H00 

1. Abertura com entoação do hino Rei dos Ceus andará, seguida da súplica em Salmo 
71:1-8 e da oração Pai Nosso. 

HINO: 1-Rei do Céu andará, toda a terra moverá; as nações acumulam, Jeová 
andará; 2-O Livro Divino anunciado, está vencendo todo o mal, aumentando a 
satisfação, Jeová andará; 3-Os escolhidos ajuntará, velhos e crianças alistará; 
adeptos satánicos fugirão, Jeová andará. 

Refrão: Glória, glória, aleluia (3v); Vencendo vem Jesus. 

a)   Leitura bíblica em Salmo 67:1-7 

1-Deus tenha misericórdia de nós e nos abençoe, e faça resplandecer o seu rosto 
sobre nós. 2- Para que se conheça na terra o seu caminho e em todas as nações a 
Tua salvação. 3- Louvem-Te a Ti, ó Deus, os povos; louvem-Te os povos todos. 4- 
Alegrem-se e regozijem-se as nações, pois julgarás os povos com equidade, e e 
governarás as naçõe sobre a terra. 5- Louvem-Te a Ti, ó Deus, os povos; louvem-Te 
os povos todos. 6- Então a terra dará o seu fruto; e Deus, o nosso Deus, nos 
abençoará. 7- Deus nos abençoará e todas as extremidades da terra O temerão. 

2. Corpo de Mesa: 

• Sua Santidade Profeta Simão Gonçalves Toco  
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• Sua Revmª. Bispo Auxiliar Simão Fernando Quibeta – Auxiliar do Pregador 

• Reverendo-Pastor Manuel Lourenço 

• Pastor Dpmbaxe Mukalakadi Feijó – Liturgista 

• Pastor Manuel Nguitekulo – Vate 

3. Entoação do hino de louvores: Sou Testemunho de Cristo na Terra 

4. Momento de recepção e despedida de irmãos 

5. Momento do ofertório e de louvores pelos: 

a) Coro Cayenguele 

b) Coro Rei David 

c) Coro da Fraternidade e Irmandade Espiritual 

c) Coro do Tabernáculo Central 

d) Banda Musical em serviço: Nova Jerusalém 

e) Mestre em serviço: Pastor Negrão Pedro Vissi 

6. Momento da Palavra: a) Homilia do dia e Bênção final por Sua Santidade Profeta Simão 
Gonçalves Toco 

7. Encerramento com a entoação do hino “Voluntários de Cristo em Fileira” seguido da 
Oração Pai Nosso 

 

DESENVOLVIMENTO DO CULTO 

Ponto 3 – Entoação do hino de louvores a Deus: 

Hino: 1- SOU testemunho de Cristo na terra; Sou peregrino porque O recebi; Naquela terra 
que Deus prometeu; Quero levar multidões após mim. 

Refrão: Pela mesma fé no Senhor; Vamos estender a união; Para o mundo compreender; 
Que a esperança em Deus é melhor 

2- Há solução para todas questões; Tantos esforços a favor da paz; Um bom caminho é só 
Cristo afinal; “O Desejado de todas as nações” 

3- Qual é a razão desta fé imortal; Que os crentes seguem após gerações; É a promessa de 

Deus por Jesus; Que nos deu prova da ressurreição  
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Mesa do presidium – Altar do Senhor 

 

Visitantes que compõem a Delegação do Partido do MPLA, composta por 30 individualidades 

 

PONTO 4 – Momento de recepção da Delegação da Direcção Central do MPLA, 

composta por 30 individualidades e chefiada por S.Exia Paulo Pombolo, Secretário 

Geral do Partido. 
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Santidade Bispo Dom Afonso Nunes personificação do Profeta Simão Gonçalves Toko, saúda os 

membros da Delegação do Partido no poder, que se dignaram a prestar o culto de adorar a Deus na 

Igreja de Nosso Senhor Jesus Cristo no Mundo, a Igreja cristã de matriz africana. 

 
Segundo as palavras de S.Excia Doutor Paulo Pombolo, Secretário Geral do MPLA, esta 
delegação foi mandatada pela Direcção do Partido para que viessemos aqui na Igreja 
Tokoista, para apresentar os nossos cumprimentos e agora que o ano está a terminar, 
viemos a adorar e agradecer a Deus por tudo quanto tem feito por nós, e em conjunto 
orarmos ao Criador dos Céus e da Terra, rogando as suas bênçãos.  
 
MENSAGEM DO SECRETÁRIO GERAL DO MPLA, SUA EXCIA DOUTOR PAULO 
POMBOLO  

“Eu queria em nome da direcção central do MPLA, agradecer a Deus Supremo por ter-nos 
dado essa oportunidade de estarmos aqui hoje com a Igreja Tokoista. Também agradecer 
um dos ícones da nossa espiritualidade, a espiritualidade angolana, africana e do mundo, o 
Profeta Simão TOKO. Mas também é um dos nossos heróis da liberdade por ter combatido 
para a libertação do povo angolano. 

Agradeço ao meu Bispo Dom Afonso Nunes, que durante os últimos anos temos estado a 
caminhar juntos para continuarmos a re-erguer a Igreja Tokoista aqui no nosso país.  

Nós viemos aqui mandatados pela direcção central do MPLA, para assistirmos esse culto 
que estamos contemplando hoje, no sentido de agradecermos a Deus aquele que criou os 
Céus e a Terra, por ter-nos protegido durante esses últimos 12 meses; por ter-nos dado 
força para continuarmos a trabalhar e a ter a visão do que é que Angola precisa, do que é 
que os seus filhos necessitam e por ter-nos dado também saúde, porque sem a saúde 
ninguém consegue levantar-se da sua cama e ir ao local de trabalho. Deus nos protegeu 
durante estes 12 meses e é motivo principal que nos trás aqui na Igreja Tokoista para no 
fundo do coração agradecermos a Deus Todo-poderoso, 

Mas também viemos aqui para Lhe pedir de joelhos, para que esta mesma força que Deus 
nos deu em 2019, seja redobrada para o ano de 2020, para que tenhamos mais capacidade, 
mais inteligência, mais sabedoria para saírmos da situação em que Angola se encontra 



  

 

8 

mergulhada neste momento e viemos pedir a Deus que nos ajude nessa missão que 
estamos a levar a cabo. 

 

SG-MPLA, Dr. Paulo Pombolo, no uso da palavra, expressando a sua satisfação de estar no 
Templo do Senhor e na presença de Deus para agradecer e pedir as bênçãos, força, 
inteligência e coragem para continuar com a luta de moralização da sociedade. 

O Secretário-geral, continuou dizendo: 

Precisamos de mudar a nossa postura, a nossa atitude perante Angola e perante o nosso 
povo. E temos a plena consciência de que a Igreja Tokoista tem estado a fazer este 
trabalho. Deus quer que sejamos cumpridores das Suas orientações. Por isso recomenda 
cada vez mais que transformemos os nossos corações, mudemos a nossa postura e a 
nossa atitude de como encararmos a nossa família, o nosso vizinho que é o nosso próximo, 
e como encararmos Angola no seu todo. 

É esta transformação dos nossos corações que gostaríamos aqui pedir para que a 
evengelização, a missão e o papel da nossa Igreja possa de facto atingir os milhões de 
angolanos existentes na nossa terra, nos vários cantos da nossa Angola. Pedimos 
encarecidamente a todos os crentes desta Igreja para que nas vossas orações não se 
esqueçam de introduzir a petição do amor ao próximo, porque só amando o próximo 
podemos continuar a crescer e a construir Angola, a nossa terra, o nosso país. 

E nessa mudança o nosso partido tem um lema importante que muitas vezes quando o 
evocamos as pessoas pensam que é exclusivamente para os membro do partido MPLA; 
mas interpretando com profundidade, este lema é abrangente para cada cidadão angolano, 
que é: ‘melhorar o que está bem e corrigir o que está mal’. Este lema deve estar nos 
corações de todos os angolanos. 
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Meus irmãos, não podemos continuar a ser aquilo que somos hoje. Precisamos a cada dia 
que passa de mudar a nossa postura, a nossa forma de encarar as coisas. Por isso é que 
dissemos que precisamos de melhorar aquilo que está bem e corrigir o que não está bem. 

Você, Sr. Administrador Municipal; nomeado recentemente para dirigir uma certa 
comunidade; antes de fazer o diagnóstico do município já trazes um papelinho, e sabendo 
que dalí sai algum dinheiro a primeira medida a tomar é mudar todos os responsáveis dos 
mercados, e ao invés desse dinheiro ser canalizado para a tesouraria do estado que é o 
tesouro nacional, você toma uma medida deliberada de trocar os responsáveis para que 
este dinheiro dos mercados venha parar no teu bolso. Este Administrador está alinhado com 
o lema do Partido no poder? Acreditamos que não, porque o lema do partido é melhorar o 
que está bem e corrigir o que está mal. 

Tu que estás no ministério e que tratas das questões sobre o investimento estrangeiro, e 
sabendo que o país enfrenta neste momento dificuldades financeiras e o esforço que o 
Presidente da República está fazendo é no sentido do país recuperar este défice da falta de 
recursos financeiros, e o apelo do Sr. Presidente é para fortificar o investimento estrangeiro 
em Angola para melhorarmos as condições profíquas de empregabilidade para os nossos 
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jovens, e também aumentar a riqueza e o rendimento familiar. Mas você que está no 
ministério ou determinada instituição, afim; começas a dar rodeios até o empresário 
investidor ficar aborrecido e muda de ideia e vai para outro país; eu pergunto aos meus 
irmãos: esta pessoa que assim procede está alinhada? Certamente, esta pessoa não está 
alinhado nem com Deus nem com o lema do partido de melhorar o que está bem e corrigir o 
que está mal. 

Você jovem que nunca tiveste emprego, mas te habilitas para um concurso público para 
ingressar no sector da educação e pela graça de Deus és admitido e colocado para exercer 
este cargo num determinado local. Mas não vais lá onde fostes colocado para transmitir os 
teus conhecimentos para o engrandecimento da nação, mas em contra partida começas a 
ganhar mensalmente o salário como rendimento do seu trabalho. Em seu lugar poderia ter 
sido indicado outro jovem com vontade de trabalhar, dando aulas nas comunidades, mas 
por causa da sua atitude errada tudo fica prejudicado. Pergunto aos irmãos: esse jovem 
está alinhado? Certamente que nem está alinhado com Deus que fez o Céu e a Terra e que 
quer que nos amemos e mudemos cada vez mais a nossa postura na sociedade; e muito 
menos alinhado estás com o lema de melhorar o que está bem e corrigir o que está mal. 

Bispo Dom Afonso Nunes, se me permite: quero me referir do pastor. Há pastores hoje na 
nossa sociedade que dizem que salva tudo, mas eu pergunto: quem salva, é o pastor ou 
Deus? Todos nós sabemos que é Deus que salva. Mas pastores há que dizem que se você 
beber todos os dias esta água benta no dia seguinte você já tem emprego. E se beijar o 
meu cinto, no dia seguinte já tens dinheiro em casa. Esse pastor está a fazer o trabalho de 
Deus? Está alinhado com o melhorar o que está bem e corrigir o que está mal? Na verdade 
não está e não é isso que Deus nos recomenda fazer. 

Meu Bispo, o que nós queremos é que a Igreja se associe nesta vasta campanha de 
moralização da nossa sociedade, para mudarmos, porque só assim teremos aquela Angola 
que todos nós almejamos onde todos nós possamos viver sem grandes constrangimentos. 

Gostariamos deixar aqui na Igreja Tokoista que o nosso maior compromisso é continuarmos 
a apoiar o executivo liderado pelo Presidente João Manuel Gonçalves Lourenço no sentido 
de encontrarmos as vias conducentes para resolvermos o problema da crise financeira que 
estamos a viver em Angola. Na realidade o executivo está a trabalhar, não está de braços 
cruzados e temos a plena certeza que com Deus esse problema que o país está a viver 
neste momento encontrará as devidas soluções. 

Mais uma vez o nosso muito obrigado pela vossa calorosa recepção e atenção dispensada.” 

PONTO 5: Momento de louvores  

a) Coro Cayenguele 
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Mensagem do hino: 

b) Coro da Junta Eclesiástica Pastoral 

 

Hino nr. 100 BMS kikongo 
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c) Coro Rei David 

 

      Mensagem do hino: 

 

d) Coro da Fraternidade e Irmandade Espiritual                   

 

Mensagem do hino: 
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e) Coro do Tabernáculo Central 

 

Mensagem do hino: 

 

PONTO 6. a) Momento da Palavra viva e da salvação: Homilia do dia por Sua 

Santidade Bispo Dom Afonso Nunes personificação do Profeta Simão Gonçalves 

Toko:  

 

 

Presidium do culto 
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TEMA: A FÉ VENCE TREMENDAS DESVANTAGENS 

TEXTO BÍBLICO: Hebreus 11:29-33 

O FILHO DO HOMEM - PAI MAYAMONA, DISSE: 

Quero agradecer em nome d´Aquele que me ungiu e consagrou-me para a Sua missão, por 
termos chegado neste momento importante  depois de termos ouvido tudo quanto já foi feito 
e dito neste lugar santo. Queremos pedir a todos vós, filhas e filhos de Deus, a estarem 
concentrados neste lugar e abandonar todos os pensamentos que não vai com a vontade 
de Deus para que sejamos de facto vasos Seus que devem ser enchidos com a Sua 
Palavra. 

Igreja aleluia! 

Quero solicitar a todos que vieram ao culto, que levantem as vossas armas (Bíblias); e 
quem não tem a sua Bíblia faz o quê? Resposta: vende o casaco ou a blusa e saia, para 
comprar a sua arma de combate contra o inimigo, o diabo satanás. 

Abramos a carta do Apóstolo Paulo aos Hebreus 11:29-33, que será o texto principal que 
vai sustentar a pregação do dia. Vamos a leitura [.........]. Amén. 

 

OREMOS: Ouvi, SENHOR, a Tua Palavra, e temi; aviva, Oh SENHOR, a tua obra no meio 
dos anos, no meio dos anos a notifica; na ira, lembra-Te da misericórdia (Habacuque 3:2). 
Pai nosso que estás nos Céus, santificado seja o Teu nome; [ ..... ]. Amém. 

 

Introdução ao sermão 

Filhas e filhos de Deus, bom dia. Antes de começarmos a desenvolver o sermão, queremos 
colocar um prefácio daquilo que já ouvimos, vimos e estamos a viver neste lugar.  

Meus queridos! 

A Igreja está a receber visitas como recomenda a Bíblia Sagrada, que muitos ao receberem 
visitas, pensando que eram homens, acabaram recebendo o próprio Deus. Por isso é bom 
recebermos visitas em nossas casas, hospedando-lhes bem, dando-lhes o conforto 
necessário, porque isso faz parte da nossa fé, do amor e da obediência que temos em Deus.  

Por isso quero agradecer V.Excia Dr. Paulo Pombolo, SG-MPLA e Deputado a Assembleia 
Nacional. Queremos também agradecer a Drª. Emília Carlota Dias, Vice-Presidente da 
Assembleia Nacional e a todos vós, meus amados que fazem parte desta grande delegação 
que achou bem cultuar connosco hoje, falarmos e comunicarmos juntos ao nosso Deus 
Aquele que criou o Céu e a Terra. Por isso no fundo do meu espírito e em nome d´Aquele 
que me enviou para a Sua missão e da Igreja que Ele me constituiu Líder e Dirigente, quero 
agradecer as vossas boas e excelentes palavras que aqui foram dirigidas aos vossos 
irmãos da Igreja de Nosso Senhor Jesus Cristo no Mundo. 

Meus amados! 

O Presidente Neto antes de ser eleito a Presidente da República, e nas vésperas do dia da 
proclamação da independência, a primeira Igreja que visitou na Província de Benguela foi a 
Igreja Tokoista e proferiu palavras que estão nos registos da Rádio Nacional de Angola. Se 
esconderem as palavras que ele proferiu começando pela Igreja de Benguela, no bairro 
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Quiochi, depois em Catumbela e por último em Lobito, que corresponde 3 nomes: Pai, Filho 
e Espírito Santo; “ngongo yove”, [que significa: “problema seu”, na língua umbundo]. 

Por isso, vós que viestes sois nossos irmãos; nossos filhos, nossos sobrinhos, vocês são 
nossos tios, e são também nossos compatriotas. E sempre que decidirem vir a Casa de 
Deus, nós nos sentimos alegres, não somente segundo a nossa forma como humanos, mas 
sobretudo como enviados de Deus. Ao vermos que aqueles que têm se assentado na  
eminência, na dianteira e hoje reconhecem que Deus é o promotor de todas as coisas, isso 
nos agrada. E quando assim é, nada mais faltará senão Deus Pai abrir dos céus a chuva de 
benção.  

Meus queridos, antes de avançarmos para o sermão, queremos pedir que sejamos todos 
somente angolanos, e que nos amemos uns aos outros, independentemente o destino e o 
dom que cada um recebeu de Deus: Uns para profetas, outros para pastores, para 
evangelistas, para mestres, e ainda outros para doutores para serem autoridades. 

Quero repetir as palavras já proferidas pelo liturgista do culto, e eu assumo as suas 
palavras, porque sou eu o vosso timoneiro e Líder. Dizia o liturgista: Vimos já o SG-MPLA, 
partido que governa o país, a visitar-nos, hoje. E agora eu, vosso Líder, pergunto: Agora 
quem está a faltar para visitar a Igreja? Resposta de toda a congregação: O Presidente da 
República, o General João Manuel Gonçalves Lourenço. Gritai mais alto para que ele oiça... 
“Está a faltar o Presidente da República de Angola. Muito bem. Ele virá ou não? Resposta 
da congregação: Virá sim. Aqui há picos? Há cacos de garrafas? Não! Então queremos ou 
não que ele venha? Resposta: Queremos sim! Como se chama o Presidente da República 
que a Igreja vai receber na próxima visita? Resposta: chama-se João Manuel Gonçalves 
Lourenço, o General. Quando o povo pede, o que é que o chefe faz? Satisfazer o seu 
pedido; é ou não é? Queremos sim vê-lo aqui – sublinhou Sua Santidade. 

Igreja aleluia! 

Vamos agradecer esta grande delegação que veio abrir o caminho para que o nosso 
Presidente da República venha. Agradeçamos em nome do Pai, do Filho e do Espírito 
Santo. Muito bem: quando virdes o bico da galinha,  a própria galinha está longe? Resposta: 
Não!  

Sua Santidade concluiu dizendo: “Quando vemos o bico da galinha é porque a galinha está 
próxima. 

 

 

 

 

Desenvolvimento do sermão 

Meus amados! Igreja de Cristo! 

Hoje é o dia do SENHOR. O dia de adoração, de exaltação e da celebração do Seu santo 
nome, num mundo cada vez mais secularizado, onde só os eleitos e predestinados 
conseguem tirar tempo para ir à Casa de Deus, tal como David anelava estar na Casa de 
Deus todos os dias da sua vida, conforme o Salmo 26:4 ele tinha fé que na vida ainda que 
vivamos dias de luxúrias e de gala, haverá um dia em que precisaremos da ajuda e do 
amparo do Supremo Deus. David diz: quão amáveis são os Seus Tabernáculos, óh 
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SENHOR dos Exércitos. A minha alma está anelante e desfalece pelos átrios do SENHOR. 
O meu coração e a minha carne clamam pelo Deus vivo, conforme Salmo 84:1-8. 

Meus queridos! 

Palavras de fé, uma fé firme expressas pelo rei Salomão quando ele dizia: Dá-me sabedoria. 
Deus disse a Salomão: agora tu és o rei de israel, peças o que você quer e Eu lho darei. 
Salomão disse: SENHOR, dá-me somente a sabedoria. E eu pergunto a vocês os outros: 
como vocês agem perante os problemas difíceis? David confiava em Deus, Salomão 
também. E como é que vocês agem quando estão diante de problemas dificeis? 

 

Qual é o nosse Tema de hoje? A fé vence tremendas desvantagens. 

Meus queridos! 

A fé sendo o fundamento firme das coisas que não se veêm, constitui um factor 
determinante para a vida em Deus. A Bíblia transmite aos crentes de hoje, experiências 
claras e irrefutáveis pela sua grandeza, eficácia e infalibilidade. Paulo o Apóstolo do Senhor 
faz lembrar a você que hoje vive problemas, como Deus operou coisas impossíveis a favor 
dos homens. 

Tokoista Aleluia! 

O povo de Israel na sua partida para a terra prometida teve de enfrentar vários obstáculos e 
o mar vermelho foi uma destas grandes e tremendas dificuldades no meio de uma enorme 
desvantagem a comparar com as forças egípcias que os perseguia. 

Pela fé eles atravessaram o mar vermelho como em terra seca, tendo os egípcios tentado o 
mesmo e foram tragados, versículo 29 do texto principal. 

Meus queridos! 

Os Israelistas rodearam Jericó 7 vezes em obediência a ordem de Deus, a cidade seria 
destruida por este acto, e o único conhecimento que motivou esta obediência foi baseado 
na promessa de Deus quando o SENHOR disse: entregarei na tua mão, Jericó; Josué 6:2. 

Raabe demonstrou a sua lealdade em Deus quando protegeu os espias israelitas; ela foi 
justificada, Josué 6:25; S.Tiago 2:25. 

 

Meus queridos! 

Neste texto principal, o autor pergunta: o que direi mais? A pergunta é uma retórica, o autor 
passa a mencionar brevemente muitos nomes e actos de heroísmo que revelaram o poder 
da fé. No versículo 33 e 38 do nosso texto principal encontramos isto mesmo. A lista de 
realizações da fé passa daqueles em que a vitória da fé é manifesta na história, conforme 
os versículos 33 e 35 do nosso texto principal. 

Meus queridos! 

Para aqueles cuja a fé envolveu sofrimento e uma aparente derrota; há momento em que 
nas nossas vidas, no nosso trabalho no nosso mundo, no nosso dia-a-dia, vivemos 
momentos difíceis e enfretamos sofrimento, as vezes nos sentimos derrotados, mas na 
verdade, quando nós cremos verdadeiramente, de repente, assustamos que a vitória é 
nossa. 
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Igreja de Cristo! 

Estes dias tenho mandado ler as cartas dos Açores aos Pastores da Junta Eclesiásticas, 
para poderem ver a trajectória da Igreja, os caminhos que nós percorremos e as 
dificuldades vividas pelo Dirigente e os incómodos que muitas vezes vinham do desespero 
dos fiéis. Há momentos em que verás nessas cartas, parecendo que nos sentiamos 
derrotados diante daqueles grandes sofrimentos. Para recapitular os eventos específicos, 
veja as referências no fim de cada versículo do nosso texto principal. Isto é; eles 
experimentaram o cumprimento de promessas específicas no decorrer do tempo quanto a 
promessa da vinda de Cristo, eles ainda aguardam pela fé, versículo 39 do nosso texto 
principal. 

As promessas de Deus a Abraão, foram parcialmente cumpridas neste mundo na medida 
em que seus os descendentes se multiplicaram e habitaram na terra prometida, conforme o 
versículo 9 e 39 deste texto principal. Mas quanto as promessas que indicaram a realidade 
celesital, o descanso de Deus elas não podiam se cumprir sem nós, ou seja; sem a vinda 
gloriosa de Cristo, versículo 40 do nosso texto principal.  

Pela fé, mulheres receberam a ressurreição dos seus mortos, conforme nos narra o Antigo 
Testamento I Reis 17:22-23; II Reis 4:36-37, onde vimos mulheres a receberem seus 
mortos pela fé que tinham. Pela fé muitos aceitaram serem torturados e não aceitando o 
seu resgate para obterem a superior ressurreição.  

Meus amados! 

Nós, olhando para a história de israel, que não está escrita aqui, mas que está na história 
dos reis de israel, encontramos que Macabeu quando se revoltou contra os ocupantes, 
muitos deles não aceitaram o resgate, mas aceitaram sim serem serrados pela fé e não se 
renderam nas mãos dos seus opressores.  

É isto que vós os Tokoistas fizeram. Pela fé os tokoistas foram queimados vivos. Hoje está 
aqui S.Excia Sr. Secretário Geral e também por ser o homem que dirigiu a província do 
Uíge, quero lembrar-lhe que temos lá uma vala comum onde os tokoistas foram enterrados 
heróicamente. Pese embora que quando lá estiveste como Governador não te foi possível 
construir um monumento em Ntaya. Mas agora com a posição alta que ocupa, tenho a 
certeza que os vossos olhos estão lá fitos. 

Meus amados! 

Os Tokositas deram as suas vidas, morrendo heróicamente sem olharem para trás, porque 
tinham a fé na ressurreição futura. 

O nosso tema é? A fé vence tremendas desvantagens. 

Filhos de Deus, 

Trazendo para a nossa realidade hoje, sem dúvida, temos visto que a nossa fé tem sido 
posta à prova, não poucas vezes. A nossa própria condição humana nos tem colocado em 
desvantagens diante de grandes eventos que acontecem a nossa volta. Quantos mares 
vermelhos que as nossas familias não têm encontrado nesta terra em que vivemos? 
Corações derretem diante de dificuldades e choques economicos e financeiros que as 
familias enfrentam?  

Os estados,  na maior parte deles têm encontrado grandes muralhas como a de Jericó, que 
têm dificultado as suas acções governativas. Casamentos estão a ruír por causa de 
problemas económicos, conforme diz o autor do nosso texto principal, Paulo o Apostolo do 
Senhor – nosso modelo. Sobre tudo isso, o que direi eu? Certamente faltará o tempo 
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necessário para me referir de tudo. Mas importa, no entanto dizer que, a fé seja a base para 
o alcance de qualquer vitória nas lutas que enfrentamos neste mundo. 

A fé de Moisés em Deus fez-lhe atravessar o mar vermelho em terra seca. Você meu 
querido não és menos importante que Moisés diante do teu Deus – você também tem a 
mesma importância que Mosés teve diante de Deus. Apenas tenha fé. Creia e vais passar o 
mar vermelho que está em volta de ti, te sufocando. 

Igreja aleluia! 

Josué venceu Jericó: Com o simples grito os murros cairam. Você meu querido convido-lhe 
a crer e a ter fé firme e nunca duvidares, porque vencerás sem dúvidas as tremendas 
desvantagens que cercam a tua vida. 

Raabe, mulher de má fama e de más obras, ela teve fé no Deus de Israel e foi salva, ela e 
sua familia, fazendo parte à posterior parte da genealogia da familia de Crtisto. 

David sendo Rei acreditou e pós sua confiança em Deus e pela sua fé veio a ser o maior 
Rei de israel.  

Aqui convido-vos meus compatriotas que têm responsabilidade sobre o povo: confiem em 
Deus, creiam em Deus. Ele é poderoso para inverter situações amargas em situações 
alegres. Nele confiai as vossas acções e não nas vossas próprias forças. 

Por isso agradeço o pedido q ue fizeram, nosso Secretário Geral. Nós vamos orar como 
temos feito. 

Igreja de Cristo! 

É tempo para crer, enquanto enfrentamos desvantagens diante de problemas económicos 
graves. Não se distraiam nem entrem em desespero; Deus disse a Moisés: diga ao povo 
que marche em direcção a Canaã. Eles creram e marcharam para canaã e venceram o mar 
vermelho. E voçês? E vocês? Resposta: Também vamos marchar. 

Se Deus disse a Moisés: diga ao povo que marche em direcção a Canaã e eles creram e 
marcharam para canaã e venceram o mar vermelho; eu, pois, digo: Angolanos venceremos 
em direcção ao progresso social onde a paz e a justiça se beijam. Nós venceremos. 

Igreja de Cristo aleluia! 

Com a nossa fé que sempre nos fez triunfar, avancemos, meus queridos, nesta aparente 
desvantagem económica; avancemos.  

Tokoistas! 

Avancemos como sempre com a mesma fé que nos trouxe até aqui. E eu digo: marchem, 
marchem,...  
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O FILHO DO HOMEM – PAI MAYAMONA CONTINUOU DIZENDO: 

Igreja de Cristo! 

Isso vos tenho revelado todos os dias; e quando o Dirigente diz: marchemos, vocês têm 
parado? Resposta: não. Eu sei perfeitamente que quando a ordem do Dirigente é para 
marchar, vocês têm marchado. 

Eu também estou certo de que as nossas orações foram ouvidas e Mayamona vai inverter o 
quadro. Tão-somente e tão-somente importa que nós os angolanos, governantes, políticos, 
religiosos e todos nós acreditemos em Deus e nunca virarmos as costas a Deus. Ele nos 
fará bem, depois de termos vivido o mal, Deus nos fará o bem. Você acredita? Quem 
acredita levante a mão. Oh todos acreditam? Então isto vai mudar. 

Igreja de Cristo, Tokoistas aleluia! 

Marchem com disciplina e obediência, e vereis. Tokoistas, Angolanos, vocês sois bem 
aventurados, porque a Voz de Deus clama no vosso meio. Abram as vistas para ver e 
abram os ouvidos para ouvir e o coração para entenderem. 

Igreja aleluia! 

Não falamos segundo nós, mas segundo a Sua revelação: ISTO VAI MUDAR. Importa tão- 
somente que creiam, porque a nossa fé nos trouxe até aqui e a mesma fé vai mudar as 
coisas. Este mar vermelho será atravessado; apenas haja disciplina e obediência. 

Meus amados! 

É isto que nós queremos, tal como Moisés foi Líder Espiritual, comandando o seu povo e o 
seu exército, mas também Juíz e Profeta de Deus. Tal como também foi David e Salomão e 
tantos outros, acreditaram em Deus. 

Meus queridos! 

Hoje é um dia grande, porque o nosso Secretário Geral do partido que dirige o país pediu-
nos para que possamos orar de joelhos, clamando ao nosso Deus. Muita gente quando vão 
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nos cultos não aceitam ajoelhar, sentem-se importantes e dizem que não posso tocar o 
chão. Meu querido! saiba que no cachão você vai tocar a terra, ... [rizos à congregaçao].  

Há quem diz: eu meti uma calça bonita e um vestido caro, não posso ajoelhar para não 
sujar a roupa. Óh, Eu te digo: meu querido, olha o cachão! Olha a terra, vai te tocar. Seja 
humilde, hoje e agora.  

Mas eles “vossos irmãos” pediram-nos para orarmos de joelhos. Isto é bom ou não? 

 

Grande delegação do partido no poder composta de 30 irmãos, chefiada pelo SG-MPLA, que pediu à 
Sua Santidade Bispo Dom Afonso Nunes personificação do Profeta Simão Gonçalves Toko, para 
cultuar na Igreja de Nosso Senhor Jesus Cristo no Mundo, e agradecer a Deus pela graça do ano 
2019 que está a terminar, bem como suplicar a Deus, de joelhos, para que o ano de 2020 seja 
próspero para todos os angolanos. 

Igreja de Cristo! 

Antes desta parte final, queria dizer o seguinte: falta-nos 8 dias e no nono dia teremos o 
culto nocturno da viragem do ano. Então que cada um se prepare espiritualmente e 
materialmente para saírmos bem o ano que está terminando e entrarmos bem no novo ano, 
orando e cantando e ouvindo a palavra de Deus. Mas também quero anunciar-vos que 
temos de ter uma luz que simboliza a presença do Espirito Santo. Recomendo a todos que 
comprem estas lâmpadas pequeninas que estão sendo vendidas por alí, para que naquela 
dia, à meia noite, cada um acenda essa lâmpada como sinal de luz para o ano zero zero 
vinte, onde cantaremos aquele hino que já conhecem.  

O ano zero-zero-vinte será um ano importante.  Certamente que no começo será um ano de 
desafios, mas depois vão viver dias melhores. Então, vamos cada um adquirir esta pequena 
lâmpada e naquela hora da viragem todos vamos acender esta luz. Essa é a nossa fé que 
nos faz triunfar. 

Tokoistas, meus amados! 
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Agora chegou a hora de mostrarmos a nossa fé que temos em Deus, vamos orar. Se o rei 
pediu o sacerdote faz o quê? Suplica a Deus, não é? O rei pediu e o sacerdote tem que 
suplicar, porque é essa a nossa missão e isso vai mudar, certamente vai mudar. 

Vocês ouviram o clamor dos vossos irmãos que padecem no sul de Angola por causa da 
seca e fosteis obedientes ao vosso Dirigente e em pouco tempo conseguimos de juntar 
cerca de 100 toneladas de alimentos e outros bens, porque vocês acreditaram. Agora 
também vamos acreditar, suplicando ao nosso Deus e no fim Ele vai abrir as torneiras dos 
Céus, porque prata e ouro Lhe pertence, e Este Deus maravilhoso que me enviou vai nos 
ouvir e certo estou que vai responder a nossa súplica.  

Mas antes de suplicarmos de joelhos vamos louvar o nosso Deus cantando para Ele este 
hino de louvor que diz: “Sou testemunho de Cristo na terra”. 

Agora sim, vamos orar: 

 

A súplica do Filho do Homem foi antecedida pela leitura Bíblica em Salmo 84:1-12, que diz: 
“Quão amáveis são os teus tabernáculos, Senhor dos Exércitos! A minha alma está 
anelante, e desfalece pelos átrios do Senhor; o meu coração e a minha carne clamam pelo 
Deus vivo. Até o pardal encontrou casa, e  a andorinha ninho para si, e para a sua prole, 
junto dos teus altares, Senhor dos Exércitos, Rei meu e Deus meu. Bem-aventurados os 
que habitam em tua casa; louvar-te-ão continuamente. Bem aventurado o homem cuja força 
está em ti, em cujo coração estão os caminhos aplanados. O qual passando pelo vale de 
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Baca, faz dele uma fonte; a chuva também enche os tanques. Vão indo de força em força; 
cada um deles em Sião aparece perante Deus. Senhor Deus dos Exércitos, escuta a minha 
oração inclina os teus ouvidos, ó Deus de Jacób. Olha, ó Deus, escudo nosso, e contempla 
o rosto do teu ungido. Porque vale mais um dia nos teus átrios do que em outra parte mil. 
Prefereria estar à porta da casa do meu Deus, a habitar nas tendas da impiedade. Porque o 
Senhor Deus é um sol e escudo: o Senhor dará graça e glória; não negará bem algum aos 
que andam na rectidão. Senhor dos Exércitos, bem-aventurado o homem que em ti põe a 
sua confiança.” 

Oração: “Glorioso e santíssimo Deus Pai, nós elevamos neste momento, os nossos olhos a 
Ti, para pedirmos o Seu socorro, a Sua ajuda. Quando a terra clama, quando os homens 
choram, o poderoso Deus no alto dos altos, tem ouvido os choros dos seus filhos.  

Agora também, vieram os seus filhos para pedir, óh Mpungu Nkembo! Dá neles um coração 
novo de carne, que sabe receber o Seu conselho para que possam prosseguir no caminho 
que trás alegria, Ó Ntinu Sadai! Escuta a voz do clamor do Teu Filho e do Teu Servo que 
enviaste.  

 

Como é característico, O Líder Espiritual fez a suplica de joelhos e toda a congregação seguiu o 
mesmo gesto escutando as fortes palavras que vinham da súplica, e recebendo a força da corrente 
espiritual que provinha dos altos Céus.  

O FILHO DO HOMEM, continuou suplicando a Deus, dizendo: 

Ó Ntinu Nkembo! Derrama neste país o Seu Espirito Santo, Óh Ntinu Sadai; muda o 
coração de pedra que ainda persiste em muitos humanos. Óh Ntinu Sadai; faça com que as 
coisas mudem! Opera como operaste naquele dia no Monte Carmelo, quando Elias se 
levantou diante de 450 profetas de baal. O Senhor ouviu e agiu. Age hoje, para mudar 
também o curso dessas mulheres, destes homens que choram, Óh Ntinu Sadi. 

Clamamos na presença dos Teus filhos e filhas para que sejam testemunhas das Suas 
Palavras e também da Sua resposta, Óh Mpungu Nkembo. 
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Muda a nossa sorte, muda o nosso curso. Opera óh Ntinu Sadai, para que todos saibam 
que em Ti, há força e poder.  

Óh Ntinu Sadai; para que os humanos deixem de confiar em deuses feitos com mãos 
humanos, que não podem falar, não podem andar e que não podem fazer nada; mas que 
confiem em Ti, Criador dos Céus e da Terra, óh Ntinu Sadai. 

Nós te clamamos; eu peço-Lhe, óh Ntinu Sadai. Tu és misericordioso, clemente Deus; 
venha para mudar as coisas. Entra no coração de todos os que governam este mundo, este 
país, daqueles que estão na eminência para que ao dormirem e acordarem sintam a Tua 
força e o Teu poder e abre as vistas deles para que veja que Tu estás a frente para 
conduzir este povo, óh Ntinu Sadai. 

Foste Tu que fez com que o mar vermelho secasse e o povo passasse em terra seca. És o 
mesmo óh imutável e indomável Deus Pai. 

Isto pedimos com lágrimas nos nossos olhos com a certeza de que o Senhor há-de agir e 
responder o clamor dos Teus filhotes que choram. Que assim seja, que assim seja óh Ntinu 
Sadai; desde agora e para sempre, caminha com a Sua Grei, caminha com a Sua Grei, 
desde agora e para sempre. Amém”. (A súplica e oração durou 8 minutos) 

Bênção Final 

Antes da bênção final, Sua Santidade Bispo Dom Afonso Nunes personificação do Profeta 
Simão Gonçalves Toko dirigiu-se à Sua Excia SG-MPLA e a Delegação que o acompanhou 
e disse: “Como ouvistes, o partido que dirige o governo de Angola, e na voz do seu 
Secretário Geral, pediram bênção de Deus. Pediram ou não? Então se pediram, nós vamos 
lhes municiar com armas espirituais poderosas, para se defenderem em todos os momentos, 
lendo a Bíblia Sagrada e conhecendo a história da Igreja, quer junto das suas famílias quer 
no local de trabalho, lá onde estiverem, no escritório, no palácio, na Assembleia Nacional, 
porque só desta forma conseguiremos mudar a sociedade, conforme o vosso pedido, sobre 
a ética e moralização da sociedade. À mamã Carlota Dias, Vice-presidente da Bancada do 
Partido, agora tens em tuas mãos as ferramentas necessárias para defender correctamente, 
na Assembleia Nacional, a causa da Igreja que é de todos os angolanos.    
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Arma poderosa (Bíblia Sagrada), para o combate contra o inimigo comum, o diabo satanás e a 
Enciclopédia Tocoista, para o conhecimento da história da Igreja NSJCM, a Igreja nacional de matrix 
africana. 

Bênção final por Sua Santidade: A paz e a bênção de Deus Pai que me enviou e a 
comunhão do Espírito Santo estejam convosco e vos guarde desde agora para sempre. 
Amém.  

Oferta da Casa 

Sua Santidade Bispo Dom Afonso Nunes personificação do Profeta Simão Gonçalves Toko, 
ofereceu ao SG-MPLA, um quadro com imagem pinturesca de flores, que simboliza a 
alegria, harmonia e paz de espirito, conforme a ilustração, abaixo: 

 

Mensagem que simbiliza à busca insensante de alegria, harmonia e paz de espírito 

Entrevista de Sua Santidade aos órgãos de comunicação social: 

Jornalistas: Sr. Bispo, a moralização da sociedade continua a ser a bandeira do partido no 
poder. O quê que se pode esperar da Igreja Tokoista? 

Santidade Bispo Dom Afonso Nunes: pensamos que é o lema muito importante que o 
próprio MPLA adoptou e vós sabeis que essa é a missão da Igreja, de mudar as pessoas e 
levá-los ao arrependimento. Todos os que cometem erro ou pecado, a Igreja tem como 
missão levá-los ao arrependimento. Por isso a Igreja abraça essa mensagem, este lema e a 
Igreja como sempre, estive na adianteira, no sentido que com as nossas orações e nossas 
acções podermos levar homens e mulheres angolanos à inverterem o curso que têm 
seguido de forma a compreenderem a importância de vivermos em união, fraternidade e 
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amor ao próximo. Esta é a missão principal do ensino da Palavra de Deus e este é o 
evangelho da Igreja de Cristo. 

 

Jornalistas: O Sr. Bispo, lançou o convite à Sua Excia Presidente da República à visitar a 
Igreja Tokoista; acha que o Sr. SG-MPLA vai levar a si “o Presidente”, este convite? 

Santidade Bispo Dom Afonso Nunes: Como ouvistes, isto foi o clamor dos Filhos de Deus, 
eles também gostariam e querem ver Sua Excia o Presidente do Partido que dirige o país e 
Presidente da República, isto é; o Presidente de todos os angolanos. Aqui é muito próximo, 
não se sobe no avião para se chegar até aqui; por isso mesmo o povo Tokoista quer ver 
neste lugar humilde o seu Chefe, o seu Presidente, aquele que lhes dirige, porque aqui é a 
sua Igreja, tal como o Presidente Neto, em 1974 visitou a Igreja Tokoista em Benguela, nos 
municípios de Benguela, Catumbela e Lobito, e foi recebido com alegria e hoje, este mesmo 
povo quer ver também o Chefe que lhes dirige e tributar-lhe o mesmo calor, a mesma 
alegria, porque nós sempre estivemos e estamos ligados com a nossa pátria e intronizados 
no seio do povo e com o povo partilhamos o mesmo sentimento de alegria, de dor e de 
dificuldades, porque somos daqui. O Presidente Neto testemunhou isto e todos, e vós 
tendes estes registos. 

Jornalistas: Sr. Bispo o quê que o povo Tokoista quererá ouvir do Sr. Presidente da 
República, em particular? 

Santidade Bispo Dom Afonso Nunes: Certamente que o povo quererá ouvir de Sua Excia, 
uma mensagem da crença em Deus e da sua fé em Deus, como força que o anima a 
conduzir o país, porque o povo angolano crê em Deus, e é um povo de fé. Por outro lado, 
os filhos e filhas da Igreja, certamente quererão ver o Presidente visitar a Igreja angolana de 
matriz africana, tal como aconteceu com o primeiro Presidente, conforme me referi acima, 
para que, de facto, possam testemunhar que têm um filho, um chefe, um pai, um Presidente 
que está alinhado com os seus pensamentos nessa luta cheio de grandes dificuldades e 
desvantagens que ainda assistimos no campo económico e financeiro, porque temos a 
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certeza de que a esperança em Deus dos crentes e do próprio Presidente, trará dias 
melhores. Por isso o povo quer ve-lo aqui em pessoa. 

Jornalistas: Sr. Bispo quer deixar uma mensagem à nação sobre a quadra festiva do natal 
e ano novo? 

Santidade Bispo Dom Afonso Nunes: A mensagem continua ser aquela que já 
anunciamos, porque é preciso que as pessoas saibam que o natal é um evento cristão e 
tem de ser vivido com disciplina, com ordem; assim também é a passagem de ano novo. 
Tanto no gastar, no comer, como no comprar, e no festejar, tudo tem de ser feito dentro dos 
limites, porque quando se ultrapassa estes limites, até a própria festa pode criar dificuldade, 
sabendo que quando comemos demasiado certamente podemos ter problemas. Por isso as 
pessoas têm que ter limites quer nas compras quer nas despesas para que ao chegarmos 
no mês de Janeiro não tenhamos rotura nas dispensas/stocks, e depois atribuir o mês de 
Janeiro como mês de fome. Isto não corresponde a verdade. O que é certo é que tem 
faltado uma boa planificação.  

Por outro lado, sabemos que neste período da quadra festiva muita gente viaja para as 
diversas províncias do país, para se juntarem com os seus ente-queridos: a nossa 
mensagem é que sejam responsáveis e saber que quando se pega um volante é 
semelhante com quem está a segurar uma bomba. É preciso ter o cuidado e cautela quer 
para aqueles que vão quer os que vêem, para que esta quadra festiva seja comemorada 
sem os ais nem lutos nas familias que tem sido uma recorrência neste últimos anos. Isto 
não pode continuar e queremos que se mude este curso. 

Uma outra mensagem vai no sentido do povo saber cuidar os bens públicos que são 
património do estado, porque nós temos andado em muitos países e não encontramos 
separadores, postos de luz e pontes destruídos por conta dos maus condutores; e como é 
que no nosso país todos os dias se colocam postos de luzes que são destruídos? 
Pensamos que isso não é bom para o desenvolvimento do país. É necessário que, neste 
momento em que as pessoas querem festejar, devem tomar consciência de que se beber 
não devo conduz e se quiser conduzir não devo beber qualquer substância alcólica. Melhor 
é ficar em casa, para que se proteja as vidas como também os bens públicos. Que assim 
seja. 

Jornalistas: Sr. Bispo, ainda sobre a mudança de mentalidades, e é isto que muito 
preocupa o partido no poder; eu gostaria de saber, para além das orações, a Igreja não vai 
utilizar outro método de como mobilizar a sociedade de forma a mudar de mentalidade? 

Santidade Bispo Dom Afonso Nunes: outro método que temos tem sido já exercitado em 
forma de palestras, seminários e colóquios onde a Igreja tem convidado muita gente de 
diferentes estratos sociais e este exercício continuará no próximo ano que se avizinha; 
encontro  dos quais temos agendado temas importantes que fazem com que o coração 
humano seja tocado, porque o homem é sempre propenso ao pecado. 

É por esta razão que nós como Pastores temos sempre a paciência de continuarmos a 
bater na tecla até que os homens mudem de facto. Estou certo de que os angolanos vão 
mudar este paradigma para que todos nós possamos viver em paz. Não naquilo que é a 
uniformidade, porque haverá sempre diferença entre um e o outro. Mas o paradigma que 
me refiro é que, de acordo com o esforço que cada um tem feito no seu trabalho, isto o 
diferenciará. 

Nós pensamos que a Igreja vai continuar não só com as orações, como também nos seus 
actos concretos para que os nossos dirigentes, e os nossos gestores públicos venham a 
servir o povo e não servir-se daquilo que é património de todos.  
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A igreja no seu todo, também tem uma grande responsabilidade para que os pastores 
sejam modelo onde de facto os nossos governantes devem se inspirar. Por isso mesmo 
esta mensagem serve tanto para os gestores públicos quanto para os líderes das igrejas de 
bem, para que sejam de facto a luz e o sal da terra. Fim da entrevista: [Tempo - 6 minutos]. 

Entrevista de S.Excia Paulo Pombolo – SG do MPLA aos órgãos de comunicação 
social: 

 

Jornalistas: Sr. Secretário-geral do MPLA Paulo Pombolo qual foi o principal objectivo da 
vossa visita aqui neste lugar, hoje domingo, dia de adoração a Deus? 

Sr. Paulo Pombolo: Entendeu a direcção central do partido indigetar o seu Secretário Geral 
para que em conjunto com os fiéis da Igreja Tokoista estivéssemos aqui primeiro para 
agradecer a Deus por ter-nos dado força e também por ter-nos protegido, apesar dos 
constrangimentos que o país está a conhecer, como também pedir a Ele para que nos dé a 
sabedoria e continue a nos dar inteligência para que encontremos as devidas soluções dos 
problemas que o país está a atravessar e para que o próximo ano seja o melhor para o 
nosso país e para o nosso povo. Acho que este foi o principal objectivo da nossa visita aqui 
na Igreja Tokoista e como viram os fiéis da Igreja e nós participamos numa única oração 
dirigida pelo Bispo Afonso Nunes, que pediu a Deus para derramar a todos os angolanos 
aquelas bênçãos que nos pode conduzir para o caminho certo e para um destino certo. 

Jornalistas: Sr. Secretário Geral, os crentes Tokoistas pedem a presença do Presidente da 
República e solicitaram aqui o Secretário Geral, para levar esta mensagem ao Senhor 
Presidente da República. O que tem a dizer sobre isso? 

Sr. Secretário Geral: Nós registamos, ouvimos várias vezes, quer da parte do liturgista, 
que na pessoa do próprio Bisbo que assumiu este convite na qualidade de Líder Espiritual, 
e também ouvimos os gritos e apelos do povo Tokoista. Nós fomos apenas mandatados 
pela direcção do partido, registamos este pedido e temos a plena certeza de fazer chegar 
ao camarada Presidente do Partido e da República. 
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Jornalistas: Sr. Secretário Geral, a moralização da sociedade continua a ser a bandeira do 
partido no poder e o SG-MPLA pediu à direcção da Igreja Tokoista no sentido de se mudar 
as mentalidades. Que comentários tem? 

Sr. Secretário Geral: No quadro da evangelização que a Igreja Tokoista tem vindo a levar a 
cabo a nível do país atraves dos seus fiéis, sempre pedimos a direcção da Igreja que 
participe também e como tem vindo a participar, mas pedimos para redobrar este esforço, 
para que esta vasta campanha que o MPLA tem vindo a conduzir no quadro da moralização 
da nossa sociedade, tenha de facto a Igreja Tokoista como um dos nossos parceiros. Não 
estamos aqui a dizer que nunca tivemos este apoio da Igreja Tokoista. O que queremos 
aqui sublinhar é que a Igreja Tokoista, para o ano 2020, faça mais do que já tem vindo a 
fazer em relação a esse projecto do partido da educação patriótica, cívica e da mudança de 
mentalidades e fundamentalmente a mudança da nossa postura e atitude como angolanos 
que somos. 

Precisamos de encarar Angola como o espaço que os nossos antepassados nos deixaram 
para que continuassemos a viver e precisamos cuidar desta Angola. E cuidar desta Angola 
significa em primeiro lugar, que vivamos na unidade e com a participação de todos os 
angolanos na convicção de que teremos uma Angola totalmente renovada com o esforço de 
todos os angolanos. Fim da entrevista. [Tempo da entrevista: 6 minutos]. 

FEITO NO GABINETE DO LÍDER ESPIRITUAL em Luanda, aos 28 de Dezembro de 0019 – 
Ano do Amor e Misericórdia do nosso Deus, Milénio de Cristo. 
 
DOCUMENTO: RELATÓRIO INTEGRAL DAS PALAVRAS DE SUA SANTIDADE BISPO 
DOM AFONSO NUNES PERSONIFICAÇÃO DO PROFETA SIMÃO GONÇALVES TOKO, 
UNGIDO DE DEUS, O FILHO DO HOMEM. 
 
DEPÓSITO LEGAL: Arquivado no Departamento de Documentação e Publicação do 
Gabinete do Líder Espiritual e na Biblioteca Digital da Igreja de Nosso Senhor Jesus Cristo 
no Mundo «Os Tocoistas». 
 
DIREITOS E RESPONSABILIDADE: Todos os direitos reservados e pertencentes à 
INSJCM «Os Tocoistas». 
 
RELATÓRIO ELABORADO POR: Pastor Augusto Salomão, Director do Departamento de 
Documentação e Publicação do GLE. 
 
SUPERVISÃO: Gabinete de Comunicação e Imagem da Igreja de Nosso Senhor Jesus 
Cristo no Mundo: Irmã Rosalina Sebastião 
  
INSERIDO NO WEBSITE: www.insjcm.org.: Por Anciãos Avelino Kalunda e Alex, Web 
Masters da Direcção das TICs.  


